

deter Normative, die die objektive Grundlage für die Festsetzung der Planaufgaben sind, intensiv durchgeführt wird.

Liebe Genossinnen und Genossen! Mit den Beschlüssen des VI. Parteitags leiten wir eine neue Entwicklungsetappe in unserer Republik ein. In Durchführung der Beschlüsse des 17. Plenums des Zentralkomitees unserer Partei wurden entsprechend den Hinweisen des Genossen Walter Ulbricht in verschiedenen Dokumenten die Grundsätze und Aufgaben für die künftige Arbeit des Ministerrats und seiner Organe für das ökonomische System der Planung und Leitung der Volkswirtschaft ausgearbeitet. Die Grundgedanken aus diesen Dokumenten sind in dem Beschluß über die Aufgaben in der Industrie, im Bauwesen sowie im Transport- und Nachrichtenwesen enthalten. Die Staatliche Plankommission, deren Verantwortung mit den gefaxten Beschlüssen erhöht wird, kann ihre Aufgabe nur erfolgreich lösen, wenn sie sich auf die Grundfragen der Entwicklung konzentriert. Das Bestreben, in allen Fragen mitzureden und alles wissen zu wollen, würde dagegen keine Lösung bringen.

Genosse Ulbricht sagte, daß sich die zentralen staatlichen Wirtschaftsorgane radikal von der bisherigen Flut von Kleinkram befreien müssen - auch gegen die traditionellen Vorstellungen und notfalls auch gegen den Willen einzelner Mitarbeiter dieser Organe. Darum geht es! Weniger Vorlagen, weniger Papier! Die Probleme gründlich diskutieren und bis zu Ende denken, dann erst abschließend formulieren und die Vorschläge zur Entscheidung unterbreiten. Das erfordert eine gründliche Erziehung der Mitarbeiter durch die Leiter selbst, durch die Parteiorganisationen und durch das Kollektiv. Jedes Parteimitglied ist durch das Statut verpflichtet, „in seiner politischen und beruflichen Tätigkeit und im persönlichen Leben Vorbild zu sein, sich die Technik seines Faches anzueignen und seine fachlichen Kenntnisse ständig zu steigern“¹.

Die in unserer Wirtschaft in den letzten Jahren vollbrachten Leistungen sind sehr groß. Aber was vor uns steht ist viel gewaltiger. Die Lösung der neuen, vom Parteitag festgelegten Aufgaben erfordert: äußerste Konzentration unserer Kräfte, sparsames Wirtschaften auf allen Gebieten, Ausnutzung aller bestehenden Rationalisierungsmöglichkeiten, konsequenten Kampf um die Verwirklichung des technischen Fortschritts, die ununterbrochene Steigerung der Arbeitsproduktivität und die Erhöhung der Qualität, um den größten volkswirtschaftlichen Nutzen auf allen Gebieten zu sichern.

¹ Protokoll der Verhandlungen des VI. Parteitages der SED, Bd. IV, S. 411.